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Приналечь и дать сверхплановый металл для 
сельскохозяйственных машин 

ВЫСОКИЕ 
ПОКАЗАТЕЛИ 

.Успешно трудится в эти дни 
коллектив цеха вспомогательных 
материалов. 

С первого дня января особенно 
высокие показатели имеют сте
кольщики и люнкеритчики. 

Люнкеритный участок, где мас
тером коммунист т. Анищенко, в 
прошлом году добился повышения 
производительности труда на 10 
процентов. 

В. СИЛИН. 

УСЛОВИЯ НЕ СОЗДАНЫ 

Коллектив первого мартенов
ского цеха откликнулся на призыв 
мартеновцев второго цеха и при
нял обязательства на соревнова
ние во втором году семилетки. 
Сталеплавильщики дали слово вы
плавить в 1960 году 12 тысяч 
тонн сверхпланового металла, до
вести стойкость сводов малых пе
чей до 670 плавок и больших —-
до 350, внедрить 50 рационали
заторских предложений и достиг
нуть экономии 500 тысяч рублей. 

За выполнение обязательств все 
берутся дружно, но условия для 
работы надо создавать более луч
шие. Дня два назад наша печь 
имела сверх плана более 300 тонн 
стали, а сейчас не имеет ничего. 
Не лучше и на соседних печах. 

Все это потому, что задержи
вается снабжение жидким чугу
ном. Это объясняется тем, чго 
миксера нет и чугун берут с со
ставов с чугуном, прибывающих 
из доменного цеха. 

А. ТВОРОГОВ, 
сталевар. 

Успешно несет 
трудовую вахту с 
первых дней второ
го года семилетки 
коллектив домен
щиков комсомоль-
с к о • молодежной 
печи № 2, возглав
ляемый мастерами 
Дмитрепко, Бушу-
евым, Неведровьш 
и Сазоненко. Сво
им самоотвержен
ным трудом кол-

. лектив добился 
присвоения ему по
четного звания кол
лектива коммуни
стического труда. 
Все члены брига
ды этой печи вы
полняют операций 
по подготовке гор
на, летки и другие 
работы с опереже
нием графика и ка
чественно. 

Хорошо работа
ет на второй печи 
машинист вагон-ве
сов Иван Василье
вич Леонтьев, обе
спечивающий чет* 
кое выполнение 
программы загруз
ки даикт 

Магнитогорские металлурги обязуются дать сверх задания 
1960 года десятки тысяч тонн металла 

Наша великая социалистическая 
Родина вступила в новый 1960 год 
в полном расцвете сил. С добрыми 
чувствами радости и гордости за 
свою жизнь, за свой труд присту
пили советские люди к выполнению 
плана второго года семилетки. 
Новый год принесет советскому 
народу новые большие успехи во 
всей жизни и деятельности на бла
го Родины. 

Советским металлургам, как и 
всему советскому народу, во вто
ром году семилетки предстоит со
вершить поистине великие дела. 
Выплавка стали, например, дости
гнет 65 миллионов тонн, т. е. в 
15 раз больше, чем в 1928 году, 
когда наш народ приступил к осу
ществлению первого пятилетнего 
плана, и почти в 3,5 раза больше, 
чем в довоенном 1940 году. 

Несмотря на такой огромный 
рост производства, металла пока 
еще не хватает для удовлетво
рения всех нужд народного хозяй
ства. Производство металла у нас 
растет очень быстро, а потребности 
на металл увеличиваются еще бы
стрее. 

Большое количество метал л а 
требуется, в частности, для того, 
чтобы ускорить производство но
вой техники для сельского хозяй
ства. Механизация сельскохозяй
ственных работ, как это отметил 
декабрьский Пленум ЦК КПСС,— 
главное в повышении производи
тельности труда, снижении себе
стоимости продукции сельского хо
зяйства. Социалистический город 
должен снабдить советскую де
ревню еще большим количеством 
техники. А для этого нужен ме
талл. ' 

С высокой трибуны Пленума ЦК 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев ска
зал: «Думаю, что мы можем изы
скать дополнительные резервы ме
талла для сельского хозяйства. 

На снимке И, В. Леонтьев* 
Фото В. Карпова. 

Сельскому хозяйству могут помэчь 
металлурги — приналечь и дать 
металл сверх плана. Это позволит 
выделить определенное количество 
металла для производства сельско
хозяйственных машин, в том числе 
и мелиоративных». 

Магнитогорские металлурги счи
тают своим патриотическим дол
гом делом ответить на этот при
зыв Первого Секретаря ЦК КПСС 
и Председателя Совета Министров 
СССР товарища Н. С. Хрущева. 
Рабочий класс всегда оказывал 
всестороннюю помощь деревне. Мы 
не пожалеем сил и труда, чтобы и 
сейчас помочь труженикам сель
ского хозяйства успешно решить 
величественные задачи, начертан
ные декабрьским Пленумом Цен
трального Комитета партии. 

С первых дней нового года в це
хах нашего комбината по инициа
тиве коллектива передового марте
новского цеха № 2 развернулось 
соревнование за досрочное выпол
нение плана 1960 года. Взвесив 
свои возможности и подсчитав ре
зервы, коллектив Магнитогорского 
металлургического комбината при
нимает на себя следующие социа
листические обязательства на вто
рой год семилетки: 

1. Выдать в 1960 году сверх го
дового плана: руды—100 тыс. тонн, 
кокса—20 тыс. тонн, агломерата — 
100 тыс. тонн, чугуна — 20 ты<\ 
тонн, стали—50 тыс. тонн, прока
та—25 тыс. тонн. 

2. Для обеспечения успешного 
выполнения взятых обязательств 
по выдаче сверхпланового металла 
осуществить ряд технических ме
роприятий, обеспечивающих даль
нейший технический прогресс на ре
шающих участках комбината. В 
том числе подготовить одну домен
ную печь к работе на более интен
сивном режиме; освоить промыш
ленное применение огнезачистной 
машины в потоке блюминга № 3; 
включить в эксплуатацию экспери
ментальную газовую турбину на 
ПВЭС; перевести доменную печь 

Хороший 
производственник 
На коксохимическом производ

стве Константин Иванович Карп 
работает всего четыре года. Стаж 
как..будто небольшой, но, однако, 
его постоянно упоминают на кок
совых батареях в числе знающих, 
опытных машинистов двересъем-
ных машин. Он тщательно следит 
за всеми механизмами, строго вы
полняет график работ, поэтому у 
т. Карпа не наблюдается никаких 
нарушений. 

К Константину Ивановичу по
стоянно назначают помощниками 
молодых начинающих производ
ственников. Под его руководством 
они скоро привыкают к новой 
профессии. А когда их переводят 
на другие механизмы, каждый го
рячо благодарит Константина Ива
нович за анавия, тщ. 

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
наметил грандиозную программу 
дальнейшего подъема сельского 
хозяйства в нашей стране. Для 
успешного выполнения величест
венной программы по механизации 
сельского хозяйства требуется 
большое количество м е т а л л а . 
Н. С. Хрущев выразил уверен
ность в том, что металлурги стра
ны изыщут дополнительные резер
вы производства сверхпланового 
металла для сельского хозяйства. 

Коллектив стана «300» № 3 счи
тает своим патриотическим долгом 
делом ответить на призыв Первого 
Секретаря ЦК КПСС и Председа
теля Совета Министров СССР 
т. Н. С. Хрущева. 

производства 
№ 6 на систему транспортерной 
загрузки шихты; установить мощ
ную воздуходувку № 6; построить 
в листопрокатном цехе № 1 четвео-
тую нагревательную печь. 

3. За счет дальнейшей механиза
ции и автоматизации производ
ственных процессов, повышения 
квалификации кадров и обучения 
их вторым профессиям, а также за 
счет распространения передового 
опыта и улучшения организации 
производства повысить производи
тельность труда против плана на 
1 процент. 

4. Развернув борьбу за эконо
мию и бережливость в свете тре
бований ЦК КПСС, изложенных в 
письмах к трудящимся нашей 
страны, сберечь за год 15 млн. кзт. 
часов электроэнергии, снизить рас
ход цветных металлов на ремонт
ные нужды на 1 процент. Обеспе
чить выпуск 6 процентов сортового 
проката в виде облегченных эконо
мичных профилен; распространнто 
опыт сотрудничества Магнитогор
ского комбината с Челябинским 
тракторным заводом в производ
стве экономичных профилей про
ката на других потребителей Маг
нитогорского металла. 

За счет экономии сьфья, топли
ва, электроэнергии, уменьшения 
расхода металла на тонну готовой 
продукции добиться дополнитель
ного снижения себестоимости про
дукции и дать экономию 10 мил
лионов рублей. 

5. Внедрить в производство 3400 
рационализаторских предложений, 
дающих 33 млн. рублей экономии. 

6. Из числа рабочих, работниц и 
служащих комбината без отрыва 
от производства охватить всеми 
видами учебы 10 тысяч человек. 

7. Построить и ввести в эксплу
атацию 75 тысяч кв. метров жилья, 
в т. ч. хозяйственным способом 10 
тыс. кв. метров. 

Мы призываем металлургов Юж
ного Урала включиться в социали
стическое соревнование за сверх
плановый металл. Дадим десятки 
тысяч тонн чугуна, стали, проката 
сверх годового плана дли увеличе
ния производства тракторов и дру
гих сельскохозяйственных машин 
и орудий! 

Внесем достойный вклад в обще
народную борьбу за дальнейший 
мощный подъем сельского хозяй
ства, за успешное выполнение пла
на второго года семилетки. 

Социалистические обязатель
ства обсуждены и приняты 
на собраниях рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих Магнито
горского металлургического 

комбината. 
• — 

Вступая в социалистическое со
ревнование за досрочное выполне
ние плана 1960 года, взвесив свои 
возможности и подсчитав резервы, 
коллектив стана «300» Jfc 3 сорто
прокатного цеха принимает следу
ющие социалистические обязатель
ства на 2-й год семилетки: 

1. Добиться в 1960 году звания 
агрегата коммунистического труда. 

2. За счет рационального ис
пользования металла и реконструк
ции привода 10-й клети выдать 
сверх плана 2000 тонн товарного 
проката. 

3. Освоить производство новых, 
экономичных профилей и размеров 
проката в строгом соответствии с 
заказами народного хозяйства 
страны. 

4. Добиться снижения брака на 
10 процентов в сравнении с 1959 
годом. 

5. Проводя плановые ремонты 
отдельных механизмов своими си
лами, отказаться от услуг сторон
них организаций и за счет этого 
добиться улучшения качества ре
монтов, сокращения простоя обо
рудования до минимума и, как 
следствие, — снижения затрат на 
содержание его. 

6. Активно включаясь в прове
дение массового рейда по автома
тизации и механизации производ
ственных процессов, обеспечить 
выполнение намеченных мероприя
тий по техническому прогрессу, в 
том числе: 

а) реконструировать привод чи
стовой клети; 

б) внедрить роликовую армату
ру на 6—8-й клетях; 

в) усовершенствовать кантовку 
на квадратах 8—10-й клетей. 

7. Охватить всеми видами учебы 
трудящихся до 40-летнего возра
ста. 

8. Всемерно экономить электро
энергию, цветные металлы и дру
гие материалы и добиться сверх
планового накопления в 200000 
руб. 

Беря на себя высокие обязатель
ства, мы обращаемся к коллекти
ву обжимно-заготовочного цеха 
обеспечить нас заготовкой в стро
гом соответствии с графиком про
ката. 

Мы призываем все коллективы 
металлургических агрегатов наше
го комбината включиться в социа
листическое соревнование коллек
тивов всех металлургических агре
гатов с тем, чтобы успешно выпол
нить социалистические обязатель
ства, принятые коллективом ком
бината на 1960 год. 

Обязательства обсуждены и 
приняты на собраниях кол
лектива прокатного стана 
«300» № 3 сортопрокатного 

цеха. 

ПРОСЛУШАЛИ СО ВНИМАНИЕМ 
Большой интерес проявляют 

мартеновцы второго цеха к работе 
и решениям декабрьского Пленума 
ЦК КПСС. Беседы на сменно-
встречных собраниях дают общее 
понятие о важнейших решениях, 
но много интересующих мартенов
цев вопросов остаются не разо
бранными. Поэтому, когда на днях 
в красном уголке цеха состоялась 
лекция о работе декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, сталеплавильщики 
прослушали ее со вниманием. 

Лектор т. Зебницкий подробно 
рассказал о достижениях, с кото
рыми пришли к Пленуму наши 
колхозы, совхозы. Лекция вызвала 
много вопросов, на которые стале
плавильщики получили ответы. 

Д. ГУДКОВ. 

На новые рубежи семилетки 
Рабочие, инженерно-технические работники и служащие службы 

подвижного состава, желая внести свой вклад в досрочное выполне
ние второго года семилетки, включаются в социалистическое сорев
нование и берут на себя следующие обязательства: 

1. Выполнить план ремонта локомотивов на 100,6 процента, ре
монт вагонов на 101,5 процента. 

2. Добиться экономии по себестоимости 500 тыс. руб. 
3. Довести межподъемочный пробег электровозов до 78 тысяч, 

паровозов до 65 тысяч километров. 
4. Повысить производительность труда на 1 процент против 

плана. ч ч 

5. Добиться экономии цветных металлов 5 тонн. ] 
6. Добиться экономии электроэнергии 700 тысяч киловатт* 1 

Обязательства обсуждены и приняты на 
рабочих собран»их службы подвижного состава. 



М А Г Н И Т О Г О Р С К И Й М Е Т А Л Л ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 0 января 1 9 6 0 года № 4 ( 3 0 8 7 ) 

Углеподготовительный цех коксо
химического производства обеспе
чивает коксовиков шихтой. Чтобы 
понять, как-велика и от
ветственна роль коллек
тива, достаточно сказать, 
что от качества шихты, в 

основном, зависит добротность кок
са и, в конечном итоге,—чугуна. 

Задача партийной группы нашей 
четвертой бригады состояла в том, 
чтобы разъяснить членам коллек
тива их задачи, помогать рабочим 
в выполнении ими своих обязан
ностей. 

Было время, когда именно наша 
бригада начала вдруг получать 
замечания, нет-нет да и забракуют 
нашу продукцию. Особенно небла
гополучно шли дела на первом 
блоке, где бригадиром т. Р о ж н о в . I 
В других сменах—все нормально, 
а сдаем смену мы — брак. 

Поговорил по этому поводу с 
коммунистами. Решили собрать 
партийную группу и заслушать 
т. Р о ж н о в а . Д л я того, чтобы яснее 
была картина, попросили и началь
ника смены т. Казакова подгото
виться и выступить. Н а собрание 
партийной группы " пригла с и л и 
профсоюзных и комсомольских 
активистов, передовых рабочих. 

Вопрос стоял так: почему пер
вый блок дает шихту низкого ка
чества? Ч т о нужно бригаде, чтобы 
улучшить качество? 

Выяснилось, что причины до
вольно просты: некоторые работни
ки без особого старания относи
лись к делу, а бригадир т. Р о ж н о в 
не контролировал и не взыскивал 
с нерадивых. Критика в адрес бри
гадира и отдельных работников 
была резкой, но справедливой. 

После собрания дополнительно 
были проведены занятия по изуче
нию технологических инструкций, 
оборудования, правил ухода за 
ним. 

Сейчас дело с качеством шихты 
улучшилось, но это вовсе не зна
чит, что мы успокоились. Партий
ная группа по-прежнему считает 
своей главной задачей борьбу за 
высокие показатели в труде путем 
повседневной воспитательной ра
боты. 

Известно, какой большой инте
рес в коллективе металлургов выз
вали решения декабрьского Плену
ма Ц К К П С С . С л о в а товарища 
Х р у щ е в а о том, что можно и нуж
но изыскать дополнительные ре
зервы, чтобы дать металл сверх 
плана и помочь сельскому хозяй
ству,— вызвали горячий отклик у 
наших доменщиков и мартеновцев. 
Беседуя на эту тему, наши агита
торы, коммунисты обращают вни
мание углеподготовителей на то, 
что и мы можем и должны внести 
свой вклад для получения сверх
планового металла. 

— Д а д и м качественную шихту,— 
разъясняет агитатор т. Гаращен-
ко,— лучше кокс будет, а если 

Серьезное 
отношение 

Работники отдела сбыта комби
ната старательно работают над по
вышением своих политических и 
экономических знаний. Многие то
варищи являются участниками 
семинара по конкретной экономи
ке, которым руководит пропаган
дист т. Корсунский. 

Живо и интересно прошла здесь 
на днях беседа на тему о себе
стоимости продукции. Как и всег
да, на занятие явились все слу
шатели, явились вовремя, без 
опозданий. 

И в посещаемости, и в том, что 
у большинства товарищей имеют
ся конспекты, видно серьезное 
отношение к учебе. 

Активное участие в беседе по 
теме приняли т. Савельева, Вяль-
цина и Казакова. 

Участники беседы обстоятельно 
раскрыли тему, иллюстрируя каж
дое положение местными приме
рами 

Следует отметить, однако, что 
не все слушатели участвовали в 
беседе достаточно активно. И это 
несколько снижает хорошее впе
чатление о ходе беседы. 

Ел- БАБИЧЕВА. 

В партийных группах 

Каждый должен знать свою задачу 
кокс высококачественный—и чугун 
сварят доменщики хороший, а там 
и у сталеплавильщиков, и у про
катчиков дела * пойдут лучше. И 
выходит, что все в выигрыше. Вот 
какое место занимаем мы, угле-
подготовигели! 

Известно, что наш цех осуществ
ляет разгрузку угля. Задача со
стоит в том, чтобы быстро осво
бождать вагоны прямого парка, 
которые с угольного склада идут 
под погрузку металла. И мы, в 
основном, укладываемся в нормы 
разгрузки д а ж е при условии не
равномерного прибытия углей. 

Коммунисты нашей партийной 
группы постоянно вникают в со
стояние дел на участках, интере
суются, как используется оборудо
вание, как соблюдаются правила 
его эксплуатации. Был случай, ког
да один из наших коммунистов 
т. Рембольдт нарушил инструкцию 
и разрешил пропуск порожняка 
через вагоноопрокидыватель. Этот 
случай в тот ж е день явился пред
метом обсуждения на собрании 
партийной группы. М ы строго взы
скали с т. Рембольдта не просто 
за нарушение установленных пра
вил, а за нарушение, совершенное 
коммунистом, который обязан по
казывать пример образцового вы
полнения своих служебных обя
занностей. 

Недавно у нас состоялось откры
тое собрание партийной группы с 
повесткой дня о рациональном ис

пользовании электроэнергии. В п о - { 
рядке подготовки к собранию я J 
посоветовал коммунистам еще раз / 
внимательно почитать письмо Ц К i 
К П С С и подумать, что можем J 
сделать мы. Выступить с докла- ^ 
дом попросил старшего электрика jj 
т. Соколова . / 

Собрание прошло очень активно, i 
После доклада, в котором были i 
показаны основные источники эко- / 
номии, выступили многие товари- ' 
щи и каждый вносил конкретные ^ 
предложения. jj 

— В ы посмотрите, круглые сутки > 
горят лампы у нас на кранах, а ' 
ведь там есть выключатели!—ска- ^ 
зал машинист портального крана i 
т. Переродин. В таком тоне гово- / 
рили все участники собрания. / 

М н о г о было внесено предложе- > 
ний. О т каждого из них не вели- ^ 
ка экономия, но в сумме они сулят i 
много. / 

Письмо Ц К подняло активность ^ 
грудящихся , и коммунисты пар- i 
тийной группы считают своим дол- / 
гом и обязанностью добиться, чтоб / 
эта активность росла и дальше. > 

Сейчас вся работа партийной J 
группы направлена на успешное J 
выполнение взятых на 1960 год / 
обязательств. Этому подчинена вся / 
воспитательная работа , . к о т о р у ю / 
ведут коммунисты. ' 

М . Ш Е Р С Т О Б И Т О В , ф

ф 

партгрупорг 4-й бригады ' 
углеподготовительного цеха. ^ 

В обжимном цехе ведутся большие работы по освоению машины 
для огневой зачистки заготовок в потоке. 

Коллектив машинистов под руководством мастера В . Н . Кошеле-
ва и старшего машиниста Н . И . Николаева в эти дни ведет наладоч
ные работы, от успешного выполнения которых в основном зависит 
скорейший ввод в действие огнезачистной машины. 

На снимке: коллектив, осваивающий машину, (слева направо) : 
мастер В. Н. Кошелев, старший машинист Н. И. Николаев, машини
сты Н. И. Шевцов, М . М . Юсупов, Г. А. Глоба и К. И. Высоцкий. 

Умелая организация труда 

Идет рейд по экономии электроэнергии 
Призыв партии по-

хозяйски относиться к 
народному добру, эко
номно расходовать электро
энергию и цветные металлы 
коллектив службы подвижного 
состава встретил всеоб щ и м 
одобрением. Особенно близко 
к сердцу приняли это станоч
ники и электрики механиче
ской мастерской. Хотя мастер 
екая и считается подсобным 
отделом службы подвижного 
состава, но здесь как раз име
ются большие резервы эконо
мии: здесь готовят и обраба
тывают много деталей из брон

зы, латуни, заливают бабби
том подшипники и т. д. 

Обсуждая эти вопросы на 
сменно-встречных собраниях, 
станочники, мастера, руково
дители участков выдвига л л 
много вопросов, направленных 
на экономию электроэнергии 
и цветных металлов. Все эти 
предложения учтены, и на
чальник службы назначил сро
ки внедрения их и ответствен
ных за внедрение. 

Ценное предложение внес 
бригадир коммунист Е г о р 
Емельянович Денисов. О н 
обратил внимание на то, чго 
при замене бандажей их на
гревают при помощи электри
ческого тока. Много электро
энергии шло на это. 

Рационализатор предложил 
довольно простой способ на
гревания бандажей и колес га
зовым пламенем. Предложение 
очень простое: газ поступает 
в круг из трубки, опоясыва
ющей колесо с бандажом. Че
рез мелкие отверстия в труб
ке идет газ. Его поджигают и 
языки пламени нагревают бан
даж со всех сторон. А снять 
бандаж уже не представляет 
труда — поднимают колесо за 
ось, а нагретый бандая; оста
ется на месте. 

Предложение уже внедрено, 
вполне с $ 6 я оправдало и поз 

Если берется коллектив... 
воляет экономить в год 17 ты
сяч киловатт-часов электро 
Энергии. 

В первом квартале текуще 
го года намечено установить 
лампы местного освещения на 
станках, осуществить ряд мер 
по сокращению расхода элек
троэнергии в душевой, отделах 
службы. У нас поручено стар
шему м а с т е р у электриков 
т. Паранову в первом квар
тале заменить моторы на стан
ках № № 1, 4, 5, 14 моторами 
меньшей мощности. При этом 
на каждом станке в год будет 
сэкономлено от 12 до 14 ты 
сяч киловатт-часов. 

Коллектив службы обязался 
в этом году сэкономить пять 
тонн цветных металлов. И 
здесь большая доля работы 
возлагается на наших станоч
ников, коллектив механиче
ской мастерской. 

Сейчас мы работаем над 
внедрением предложения груп
пы рационализаторов по заме

не уплотняющих сальников и 
цилиндрах паровозов из цвет 
ного металла ч у г у н н ы м и . 
Бригада работает, делаем про
бы, выявляем дефекты и уст 
раняем их. Внедрение этого 
предложения даст большую 
экономию цветных металлов. 

Одновременно работаем над 
изменением размеров кокилей, 
чтобы отливать детали из цвет 
ных металлов с меньшими 
припусками. Будут экономить
ся металл и время на последу
ющей обработке деталей. 

У станков, кроме того, уста
новлены коробки для собира
ния стружки цветных метал

лов и хранения ее. 
Это — начало. Наши рацио 

нализяторы разрабатывают и 
другие предложения, которые 
будут осуществлены в дальней
шем и дадут большую эконо
мию цветных металлов. 

А . ЖИГАЛЕВ, 
начальник мёхмастерской. 

Разумно расходовать каждый ватт 
Коллектив копрового цеха с 

большим одобрением встр е т и л 
письмо ЦК КПСС о рациональном 
использовании электроэнергии. В 
рейд за экономию включается все 
больше трудящихся. Количество 
предложений с каждым даем уве
личивается. Копровики участвуют 
в походе за экономию электроэнер
гии под лозунгом: разумно расхо
довать каждый ватт. 

Рабочие и инженерно-техниче
ские работники по-хозяйски смот
рят нынче, где без ущерба для де
ла можно сократить потребление 
электричества. 

Машинист электрокрана П. С. 
Лукьянченко внес уже три пред
ложения. Одно из его предложений 
сводится к тому, чтобы заменить 
электромагниты. Автор предло
жения показывает, что замена 
э л е к т р о м а г н и т а «М-41» на 

«ММК-2» позволит экономить 
электроэнергию и, кроме того, 
даст возможность повысить произ
водительность труда на 20—25 
процентов. 

Электрик Ю. М. Виноходов 
предлагает сократить на 40—45 
процентов время рабвты. двигате
ля на прессе № 3. Автор предло
жения обстоятельно показывает, 
как достигнуть такого сокраще
ния. 

Есть и другие предложения. 
Так, например, электрослесарь На
дежда Калинина пишет: «В бух
галтерии висит люстра на 7 лам
почек. Предлагаю поставить све
тильник с лампой 150 ватт». 

Предложений много и .они самые 
разнообразные, но *з каждом выра
жена забота об успешной работе 
цеха, о снижении себестоимости 
продукции. И , К У Р Д Ю К О В . 

вает все осмотреть и проверить. 
В чем же дело? В том,лто г. Ко

робов сразу берется за работу, не 
считает трудом лишний раз пойти 
на рабочее место станочника, про
верить качество изделия. А т. Мо-
хов требует: то положи деталь на 
стол, то переверни, то туда поло
жи. Время идет, а принять деталей 
успевает мало. 

В основном механическом цехе, 
где работают эти контрольные ма
стера, есть и еще один характер
ный пример, показывающий как 
умение мастера организовать.труд 
благотворно' влияет на успехи 
производства. Это — работа масте
ра Д. Половнева. Пока шлифовкой 
деталей ведали М. Чечулин или 
Н. Беляев, то шлифование обычно 
затягивалось. Когда же руководить 
шлифовщиками поручили Д. По-
ловневу, дело сразу изменилось к 
лучшему. 

Хотя шлифовальные станки рас
положены в двух местах цеха и в 
термическом отделе, но Д. Полов-
нев всегда успевает всюду побы
вать, дать совет, организовать труд. 
Обычно к концу месяца оставалось 
неотшлифованных много деталей и 
последние дни это лихорадило цех. 
А мастер Д. Половнев организовал 
дело так, что все станки загруже
ны равномерно, продукцию вща- . 
ют без задержек. 

П. Р Ы Б А Ч Е Н К 0 . 

Поможем 
сталеплавильщикам 

Обсуждая призыв мартеновцев 
второго цеха развернуть соревно
вание за досрочное выполнение 
плана второго года семилетки, 
бригады станочников и слесарей 
куста мартена принимают обяза
тельства ремонтировать краны е 
оценкой «хорошо» и досрочным 
вводом их в строй помочь марте
новцам сберечь 560 крано-часов. 
Этим мы поможем сталеплавиль
щикам выплавить больше стали и 
своевременно разлить ее. 

Коллектив нашего куста обя
зался механизировать резку метал
лических штырей для сводов мар
теновских печей. Уже изготов
ляется машина, которая сможэт 
обеспечивать штырями всю по
требность цеха. Работая на ней, 
один человек заменит труд 6 тока
рей, занятых теперь на изготов
лении штырей. 

Станоаники и слесари приняли 
ряд других обязательств, чтобы 
трудиться лучше и выработать 
сверх плана тысячу станко-часов, 

И . С И В О Л О Б О В , 
мастер куста мартена, 

2 

Раиотают у нас два контроль
ных мастера ОТК тт. Коробов и 
Мохов. Почему-то так повелось, 
что т. Коробов успевает вовремя 
принять все работы, не задержи
вает сдачи продукции. Иное дело 
у т. Мохова — он то и дело задер
живает сдачу продукции, не успе-
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Новости науки и техники 
Набивной сталеразливочный желоб 

Мартеновцы страны давно ищут 
пути увеличения стойкости стале-
разливочных желобов. С • марта 
1958 года инженеры третьего мар* 
теновского ц е х а Днепропетров
ского завода н а ч а л и в е с т и 
исследовательские работы для ре
шения этого вопроса. Было произ
ведено много опытов, было много 
неудач, разочарований. 

Инженеры-мартеновцы сконстру
ировали набивной желоб, много 
приложили труда и изобретатель
ности для того, чтобы найти массу 
для набивки его. Т р у д энтузиастов 
увенчался успехом. Огнеупорная 
масса для набивки желобов най
дена. Набивные желоба опробова
ны. 

Если обычный желоб, футеро

ванный огнеупорным шамотным 
кирпичом, выдерживает по рабо
чей футеровке одну-две плавки, а 
по нерабочей имеет стойкость 
в течение 8 дней, то набивной же
лоб выдерживает в среднем 50— 
60 плавок. Экономится большое 
количество огнеупорного шамотно
го кирпича. 

Обслуживание набивного жело
ба несложное. После каждой плав
ки необходимо нанести слой под
мазки. 

Д л я футеровки обычных жело
бов требуется ежесменно два ква
лифицированных каменщика. Д л я 
поддержания набивных желобов в 
рабочем состоянии необходим 
один каменщик невысокой квали
фикации. 

Телевидение на разливке стали 
Разливка стали — один из слож

ных процессов в сталеварении. 
Чтобы облегчить труд сталепла
вильщика, на Уралмашзаводе при
менили телевизионное управление. 
У «глазка» электрической печи, 
через который ведется наблюде
ние за* «созреванием» стали, смон
тирован продолговатый блестящий 
цилиндр, позволяющий объективу 

-телевизионной камеры «загляды
вать» до самого дна вакуумной 

камеры. М е т р а х в двадцати от сек
тора разливки установлен телеви
зор. Н а экране можно наблюдать 
за процессом разливки стали. 

П о к а телевизионное управление 
заменяет одного — двух работни
ков, занятых в этом секторе. Н о 
скоро телевизор полностью вытес
нит ковшевых. Сейчас группа кон
структоров Уралмашзавода разра
батывает схему полной механиза
ции процесса вакуумной разливки 
стали. 

О Б Г О Н Я Е Т ЧЕТВЕРТАЯ 
С первых же рабочих смен вто

рого года семилетки во всех брига
дах листопрокатного цеха № 1 на
чалось обсуждение социалистиче
ских обязательств на I960 год. 
Мнение было у всех единое: вы
дать Родине в наступившем году 
6 тысяч тонн качественного листо
вого металла дополнительно к го
довому плану, снизить брак выпу
скаемой продукции по сравнению 
с прошедшим годом на 25 процен
тов. 

И с первых же дней работы в 
новом году видно, что эти высокие 
обязательства листопрок а т ч и к и 
приняли не для проформы. Они 
сразу же приступили к настойчи
вому их выполнению. 

Между бригадами, участками и 
сменами в цехе развернулось со-
циаливтжес^ае соревнование за 
достижение лучших результатов 
по всем показателям. Особенно" 
действенно проходит это соревно
вание между бригадами вальцов
щиков. Оно и понятно: ведь на 
прокатном стане все четыре брига
ды борются за коммунистическое 
звание. 

В первые дни января показате
ли бригад были переменными, но 
после одной недели работы уже 
определились лидеры соревнова
ния: это п е р в а я и четвертая 
бригады. 

За семь трудовых смен валь
цовщики первой бригады, которой 
руководит начальник смены 3. П. 
Бужинский, прокатали 124 тонны 
листовой стали сверх плана. На 
счету же бригады № 4, где рабо
тает начальником смены молодой 
инженер комсомолец Александр 
Фишер, записано на 6 тонн листа 
меньше. Но можно допустить серь
езную ошибку, если определять 
лидера по этим цифрам. Ведь кро
ме количественного выполнения 
нормы существуют и другие, ке 
менее важные показатели. Что со-

""•етавджот- эти G тонн металла в 
сравнении с тем, какие показате
ли имеют вальцовщики четвертой 
бригады? 

За 7 дней января бригада Ц 1 
записала в рапорт втрое меньще 

брака, чем бригада Хч 1, прокатав, 
однако, на 500 тонн больше тру
доемкого тонкого профиля. 

Несомненно, лучшие результаты 
работы за истекшее время у ребят 
четвертой бригады. 

Из упомянутых коллективов хо
телось бы отметить работу неко
торых товарищей, которые успеш
но закочили первый год семилет
ки и также хорошо продолжают 
трудиться и сейчас. 

На нагревательных печах наи
более высокопроизводительную ра
боту прокатному стану обеспечи
вает старший сварщик X . В. Ша-
киров. Лучшим специалистом но 
настройке стана в данное время я 
бы назвал старшего вальцовщика 
чистовой группы клетей А. Д. Цу
канова. Отличный темп прокатки 
удерживает постоянно оператор 

А. П Р 0 Т У С Е В И Ч , 
старший мастер производства 

листопрокатного цеха № 1 . 

Успешно тру
дится в эти дни 
коллектив смены 
В . В . Денисова Н а 
стане «300» № 2 
п р о в о л о ч н о -
штрипсового цеха 
бригада № 4 рань
ше других закончи
ла выполнение пла
на первого года се
милетки и продол
жает настойчиво 
бороться за успеш
ное выполнение 
плана 1960 года. 

Четкая работа 
коллектива зависит 
от старания каж
дого человека, от 
того, насколько 
четко и расторопно 
люди выполняют 
свои обязанности. 
Н о при всем этом 
очень в а ж н а я роль 
принадлежит опе
раторам и, в част
ности, тому, кто 
находится на глаз
ном посту. 

Умело выполняет свои обязанности оператор главного поста с т а 
на «300» № 2 Александр Ю д и н . В успехах коллектива есть немалая 
доля и его труда. 

На снимке: оператор главного поста стана «300» № 2 проволочно-
штрипсового цеха А. М . Юдин за пультом управления. 

* Фото Е . Карпова. 

Образцовая столовая 
Я думаю, что выражу мысль 

всех рабочих коксохимического 
цеха, которые посещают столовую 
Л! 4, если скажу, что обслужива
ющий персонал нашей столовой 
заслуживает от всех нас слова 
искренней благодарности. 

За все время, сколько я посе
щаю эту столовую, я не помню та
кого дня, в который бы не чувст

вовалась настоящая забота о своих 
клиентах со стороны работников 
столовой. 

И самое главное — всегда боль
шой выбор холодных и горячих 
качественно приготовленных блюд. 
Работники столовой относятся к 
клиентам внимательно, обходи
тельно Н. БАРАБАНОВ, 

бригадир электриков. 

Обещаний много, 
а сдвигов нет 
(ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ) 

Много труда вложили тружени
ки наших цехов, сооружая новый 
поселок. Появились хорошие дома, 
уютные квартиры, есть освещение, 
вода. Казалось бы, жить да радо
ваться. 

Ан, нет. Много еще недочетов 
на поселке. Там наш УКС должен 
соорудить у каждого дома погреб. 
При некоторых домах соорудили, 
а при многих только вырыли ямы. 
В ямах снег, а весной будет полно 
воды. Того и гляди, кто-нибудь 
упадет. 

Со стороны уксовцев не видно 
стараний, чтобы доводить начатое 
дело до конца. 

Еще хуже со снабжением жите
лей хлебом и продуктами. На по
селке имеется один ларек, кото
рый не может удовлетворить всех 
жителей. А магазин как начали 
строить в позапрошлом году, так и 
до сих пор строят. 

Обещали руководители комбина
та, что магазин будет готов к но
ябрю. Прошел ноябрь, обещали 
открыть магазин в декабре. Уже и 
января половина прошла, а до 
окончания строительства магазина 
еяте далеко-

А тем временем за хлебом, дру
гими продуктами питания нам 
приходится ходить далеко, в город. 

Есть и другие недочеты, но этот 
самый существенный. Нужно ди
ректору комбината потребовать от 
строителей, чтобы магазин был 
скорее построен и жителям посел
ка не приходилось бегать за каж
дой мелочью в город. 

Е. Д Е Г Т Я Р Е В , 
автогенщик куста мартена; 

Растет цех, растут его люди 
Зря иногда называют цифры 

скучными канцелярскими, знака
ми, сухими и бездушными. Для 
производственников они значат 
многое. За однообразными колон
ками цифр зачастую стоят месяцы 
напряженного творческого труда. 
В листопрокатном цехе 3SS 3 еще 
25 декабря работников лудильного 
отделения поздравляли с выпол
нением годового плана. 

За прошедший год удалось зна
чительно повысить сортность и 
снизить расход олова. Спросят, за 
счет чего? Первое условие — это 
строгое соблюдение всех правил 
технологического режима. Но есть 
здесь еще один важный момент, 
важное достижение, которого уда
лось добиться нашим лудильщи

кам: они увеличили кампанию 
работы агрегатов. У нас перевал
ка с чисткой оловянной ванны 
производится раз в двадцать че
тыре дня, а не в двенадцать, как 
это практикуется на других заво
дах Советского Союза. Это позво
ляет сберечь много металла. 

В декабре было освоено произ
водство белой жести толщиной в 
0,20 миллиметра. Выполнен на
каз работников консервных пред
приятий, которые давно уже за
прашивали у цеха марки более 
тонкой жести, чем мы выпускали 
раньше. 

Большие перемены, но в этом 
году они предвидятся значитель
ней. В отделении появятся еще 
два новых автомата, будет достиг-

Первенство за группой П. Дубровского 
Пожалуй, никто не предвидел, 

что организация соревнования за 
первенство среди комсомольских 
групп вызовет такое оживление 
среди молодежи. Но уже первые 
результаты показали, что это 
очень действенный организацион
ный метод. Если раньше в группах 
работали порой вслепую, без плана, 
без четкой перспективы, то те
перь заранее намечали все меро 
приятия, причем каждый старался 
придумывать что-то новое, инте
ресное, чего нет у других. 

В группе Ивана Козлова стали 
чаще устраивать культпоходы в 
театр, кино; тем, кто отстает в 
учебе, начали оказывать постоян
ную помощь. Здесь больше других 
собрали- металлолома. Много ново
го появилось в группе с тех пор, 
как она начала работать вместе с 
комсомолками отдела детских уч
реждений. Девушки помогли весе
лее провести новогодний вечер, 

вместе с юношами обжимного це
ха выходили на лыжную вылазку. 

О многом могут теперь расска
зать и в группе Павла Дубровско
го с третьего блюминга- Здесь вы
пустили уже четыре стенных га
зеты «Молодой прокатчик», по
священные комсомольской жизни 
группы. Особенно удачным по 
оформлению и содержанию мате
риалов был последний номер. Его 
даже решили как образец проде
монстрировать на городской ком
сомольской конференции. 

Бурные спортивные страсти вы
звал бригадный шахматный тур
нир, проведенный комсомольцами. 
Победителем в нем вышел Михаил 
Шумских. Когда в группе состав
ляли план работы, кто-то предло
жил сходить в тир. За эту мысль 
ухватились многие. Правда, когда 
пришли в тир, то оказалось, что 
некоторые ни разу не держали в 
руках винтовку. Однако т не 

нута проектная мощность по про
изводству белой жести. 

В эти дни цех переходит на но
вый вид упаковки. Цех совершен
но откажется от деревянной упа
ковки и перейдет только на круп
ногабаритную упаковку. Каждая 
пачка станет вмещать не 112 ли
стов, как раньше, а 1120. 

Буквально через несколько ме
сяцев около наших лудильных 
автоматов можно будет увидеть 
приспособления для электролити
ческого травления жести перед 
лужением. Об этом способе трав
ления у нас давно уже знают все 
производственники, каждый с не
терпением ждет этого момента, по
тому что он сулит немалые вы
годы: жесть пойдет более лучшего 
качества, травление карточек бе
лой жести станет производиться 
всего за две-три минуты. 

Говоря об общих изменениях в 
отделении, нельзя не сказать о 
том, как меняются наши люди, 
как с каждым годом растет созна
тельность, тяга к учебе, желание 
больше знать, больше читать. В 
сентябре 85 работников лудиль
ного отделения начали учебу в 
школах рабочей молодежи, курсах 
мастеров, институте, техникуме. 
В I 9 6 0 г число учащихся еще бо
лее увеличится, так как многие 
поступили на подготовительные 
курсы для поступления в институт. 

В отделении уже стало обычным 
явлением, когда старшие лудиль
щики . переходят на отстающие 
агрегаты. Тт. Голобородин, Мита-
сов, Фурсов, Гарифулин показа
ли, что если правильно построит?*, 
организовать работу, коллектив 
всегда станет трудиться горячо, 
сплоченно. 

Так с каждым годом растет цех, 
растут его люди. Е. ГРЕХОВ, 

начальник лудильного 
отделения 
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Вечер отдыха 
По инициативе цехового коми

тета листопрокатного цеха Л? 2 в 
минувший четверг во Дворце 
культуры металлургов был орга
низован вечер отдыха трудящихся. 
Листопрокатчики пришли сюда со 
своими семьями, были приглаше
ны также работники участка DTK 
этого цеха. 

Во Дворце все располагало к хо
рошему, веселому отдыху. Одни 
направились в спортивный зал, 
где установлена нарядная елка, 
вокруг которой под звуки оркест
ра танцевали пары; другие просто 
гуляли по залам, сидели, беседо

вали на диванах; третьи усажива
лись за общий стол в буфете. 
Всюду оживление, смех, веселье. 
Затем для участников был дач 
концерт Московской эстрады. Пос
ле этого желающие могли посмот
реть документальный кинофильм 
«Америка рукоплещет советскому 
балету». 

На всем протяжении вечера уст
раивались всевозможные игры, 
аттракционы, работали массовики 
и затейники. 

Этим вечером листопрокатчики 
и их семьи остались очень доволь
ны. С. Ф Е Д И Н . 

Он хороший ученик 
Как в дневной школе, так и у 

преподавателей школ рабочей мо
лодежи бывают свои приятные не
ожиданности. Когда впервые я 
просматривала список своего клас
са, где мне предстояло быть класс
ным руководителем, то невольно 
задумалась над фамилией Кутду-
сова, скрубберщика цеха пыле-
у л а в л и в a 11 и я к о к с о х и м и ч е с к о г о 
производства. У него был большой 
разрыв в учебе. Много лет он уже 
не держал в руках учебник. Но 
привычке педагога сразу же отмс
тила : 

-Надо будет предупредить учи
телей, чтобы на него обратили 
внимание. Такому ученику, конеч
но, придется трудно. 

И каково же было мое удивле
ние, когда педагоги, возвращаясь 
в учительскую, чуть ли не все в 
голос расхваливали Кутдусова. 
Преподаватель русского языка и 
литературы отмечала его грамот
ность, хороший стиль. Учитель 
математики говорил, что у Фаль-
дата Кутдусова точное математи
ческое мышление, которое позво
ляет решить ему любой сложный 
пример, задачу. Большую актив
ность проявляет Кутдусов и на 
уроках физики, каждый ответ по 

теории он подкрепляет осязатель
но примерами из практики. Очень 
интересно он прочитал поручен
ный ему доклад по теме «Турби
ны». 

Наблюдая, что он всегда пре
красно знает каждое задание, ак 
куратно посещает все уроки, педа
гоги решили: видимо у Кутдусова 
есть все условия для нормальных 
занятий. И каково же было общее 
удивление, когда Фальдат, разот
кровенничавшись однажды, рас
сказал: 

— Вы думаете, мне просто было 
пойти в школу? Где там! Целую 
битву пришлось выдержать с же
ной. Семья у меня не маленькая, 
жене работы много. А услыхав про 
школу, она решила, ч т теперь 
совсем ей помогать не буду. При
шлось даже дать обещание, что не 
оставлю забот по ХОЗЯЙСТВУ- Вот 
теперь и разрываюсь на три час
ти: работа в цехе, учеба, помощь 
дома. Ничего, пока держусь. 

В табеле у Кутдусова одни пя
терки и четверки, они заработаны 
настойчивым трудом, огромной 
усидчивостью. 

Р , ВОРОНОВА, 
преподаватель физики школы 

рабочей молодежи N° 9. 

— и — I — 

Вызывают 
на соревнование 
На днях состоялось собрание 

физкультурников актива молодеж
ных общежитий комбината. Моло
дые спортсмены обсуждали социа
листические обязательства н а 
1960 год. В обязательствах физ
культурники общежитий ставят 
перед собой большие задачи: под
готовить во втором году семилетки 
1 0 0 спортсменов-разрядников и 
150—значкистов ГТО. Кроме того, 
они намечают довести число чле
нов добровольного спортивного об
щества до 70 процентов от общего 
числа проживающих в интерна
тах, добиться массового участия 
молодых рабочих во всех соревно
ваниях. 

На этом же собрании физкуль
турники интернатов комбината ре
шили вызвать на соревнование 
спортсменов молодежных общежи
тий Кузнецкого металлургического 
комбината. 

Решающая победа 
Правильно говорят, что для бо

лельщиков — погода не помеха. 
Летом зрители мокнут иод пролив
ным дождем, страдаю^ от палящих 
лучей солнца, а не уходят с цехо
вых спортивных состязаний. Зи
мой такая же картина во время 
хоккейных встреч. 

В зачет зимней спартакиады, как 
и в прошлые годы, хорошо высту
пают хоккеисты обжимного цеха. 
На днях они встречались с хокке
истами листопрокатного цеха Л? 3, 
победив их со счетом 10 : 2. Это 
серьезная, решающая победа, по
тому что команда листопрокатчи-
ков считается сейчас на комбина
те одной из сильных. Во время 
встречи, к а к всегда, показали хо
рошее мастерство хоккеисты—об
жимщики В . Панасенко, Э. Луков-
ский, капитан команды Н. Мат
веев. 

Это интересно знать 
Если о стране заменить полони-j 

ну всех электролампочек накали-
вания лампами дневного света, г о | 
это позволит снизить годовой рас
ход электроэнергии на освещение 
примерно па 2,5 миллиарда кило
ватт-часов. Этого количества энер
гии достаточно, чтобы обеспечить 
электричеством в течение года 
почти сто таких комбинатов, как 

«Трехгорная мануфактура». 
Только одна минута работы дви

гателей всех металлорежущих 
станков С С С Р на холостом ходу— 
это не менее 100 тысяч киловагг-
часов напрасно потерянной элек
троэнергии. За счет этого количе
ства энергии могут работать в те
чение года 8—10 металлорежущих 
станков. 

Откуда произошло название 
сибирских рек и морей? 

Откуда пошло название реки, те 
всегда легко выяснить. Многие 
старинные названия связаны с чу
десными, поэтическими народными 
преданиями. Например, существу
ет легенда о красавице Ангаре, 
своенравной дочери сурового ста
рика Байкала, полюбившей витязя 
Енисея... 

Название реки Амур происходит 
от монгольского слова, означа
ющего «спокойный», «т и х и й». 
Такое имя река получила за вели
чавое течение могучих вод. 

Енисей — это переделанное на 
русский лад тунгусское слово «ен-
неси», что значит «большая вода». 

На языке коми слово «Обь» оз
начает «бабушка». Это слово ла
скательное, подобно русскому «ма
тушка». Мы часто говорим «ма
тушка-Волга». Так и великая си
бирская река, кормилица многих 
народов, живших на ее берегах, 

получила имя Обь. 
Море Лаптевых названо по име

ни участников Великой северной 
экспедиции 1733—1743 годов лей
тенантов Лаптевых (двоюродных 
братьев Харитона Прокофьевича и 
Дмитрия Яковлевича), которые ис
следовали берега этого моря. 

Чукотское море названо в честь 
проживающего здесь народа — 
чукчей. Чукча — это искаженное 
чукотское слово «чавгу», что зна
чит «богатый оленями». 

Охотское море получило свое 
название от имени впадающей в 
него реки Охоты, как и располо
женный у ее устья город Охотск. 

Так от названий, данных прожи
вающими там народами, от мест
ности, где они расположены, или 
же в честь мореплавателей, путе
шественников-первооткрывателей и 
получают свои имена реки, моря, 
города. 

Редкая операция 
Тромб весом 100 граммов уда

лен из сердца 22-летней колхозни
цы Орловской области Валентины 
Гуженковой, Этот сгусток крови 
обнаружил и удалил московский 
хирург Игорь Медведев, опериро
вавший пациентку в городе Орте 
по поводу врожденного порока 
сердца. 

Валентина Гуженкова, которая 
до операции не могла работать, 
задыхалась при ходьбе, сейчас 
чувствует себя прекрасно и скоро 
вернется домой. 

Такая операция произведена в 
Советском Союзе впервые. 

ИНТЕРЕСНЫЙ СЛУЧАЙ 
7 июня 1692' года на Антильских 

островах произошло страшное зем
летрясение. Город Кингстон был 
разрушен в две минуты, а порт 
Рояль погребен под волнами. 

Еще до сих пор здесь сохрани
лась могильная плита некоего 
Гедди, который при первом ударе 
провалился в расщелину, тотчас 
же закрывшуюся над ним, но за
тем после второго удара, когда 
земля снова разверзлась, был вы
брошен в море. Вплавь он достиг 
земли. После землетрясения Геддк 
снова отстроил себе дом и умер 
через сорок лет после такого не
обыкновенного случая. 

Иван Павлович Бардин 
Телеграф принес 

печальную весть. 
Скончался выдаю
щийся ! советский 
ученый — м е т а л-
лург, академик, ви
це-президент Ака
демии наук С С С Р , 
Герой Социалисти
ческое Труда, де
путат Верховного 
Совета С С С Р Иван 
Павлович Бардин. 

Вся жизнь Ива
на Павловича Бар
дина неразр ы в н о 
связана с развити
ем отечествен и о й 
черной металлур
гии, с разработкой 
новых путей полу
чения чугуна и ста
ли. 

Иван Павлович 
Бардин родился в 
1883 году. Он учил
ся в Ново-Алек
сандрийском сель
скохозяйственном 
институте, но был 
исключен за уча
стие в революци
онном ^ у д е н ч е-
ском движении в 
в 1905 году. В 1910 
году окончил Киевский политех
нический институт по химиче
скому отделению. 

С 1911 года Иван Павлович 
Бардин работал на металлурги 
ческих заводах Юга России 
(Юзовском, Петровском и дру
гих). Выдающиеся способно
сти, глубокое знание передовой 
техники и организации произ
водства позволили ему быстро 
занять в русской металлургии 
руководящее положение. 

После Великой Октябрьской 
с оц и ал ист и ч еско й ре вол юц и и, 
Иван Павлович одним из пер
вых среди крупных инженеров 
всецело отдал себя служению 
народу, созданию советской 
металлургии. В первые годы 
советской власти он руководи.! 
восстановлением производства 
на заводах Юга, затем зани
мался их реконструкцией, вы
двинув много новаторских, тех
нических идей. В 1929 году 
правительство поручило Барди
ну руководство строительством 
однцго из гигантов первой пя
тилетки—Кузнецкого металлур
гического комбината. Несмотря 
на огромные трудности строи
тельства в далекой и промыш-
ленно не освоенной Сибири то
го времени. Кузнецкий комби
нат вступил в строй в 1932 го-

С 1937 года Иван Павлович 
Бардин находился на руководя
щих поста.: ^ р . г в - ^ - с и . л у р -
i ИИ. Находясь на постах глаз
ного инженера главка, предсе
дателя технического сове га 
наркомата, заместителя народ 
пого комиссара черной метал
лургии и других, он принимал 
активнейшее участие в разра
ботке важнейших вопросов тех
нической политики. С 1944 года 
Иван Павлович Бардин возгла
вил Центральный научно-иссле
довательский институт черной 
металлургии Министерства ме
таллургической промышленно
сти С С С Р . 

С 1932 года Иван Павлович 
Бардин являлся действитель
ным членом Академии н а у к 
С С С Р . Он руководил институ
том металлургии, Уральским 
филиалом Академии, отдельны
ми важнейшими работами ее 
Совета по изучению производи
тельных сил. В 1942 году Иван 
Павлович Бардин был избран 
вице-президентом А к а д е м и и 
наук С С С Р . 

В годы Великой Отечествен
ной войны Иван Павлович Бар
дин руководил работами, на
правленными на мобилизацию 
ресурсов Восточных районов 
С С С Р для нужд обороны. Ме
таллурги Магнитки хорошо 
помнят его вклад в увеличение 
производства чугуна, стали и 
проката для нужд фронта. За 
работу по мобилизации ресур
сов Урала Иван Павлович Бар
дин был удостоен Сталинской 
премии первой степени. 

Иван Павлович Бардин внес 
выдающийся вклад в проекти
рование новых мощных, пол
ностью механизированных ме
таллургических заводов; в соз
дание наиболее совершенных 
типовых металлургических аг
регатов; в интенсификацию ме
таллургических процессов при 
помощи кислорода; в освоение 
и комплексное использование 
новых видов металлургического 
сырья. 

Иван Павлович Бардин вни
мательно следил за работами 
магнитогорских доменщиков и 
сталеплавильщиков и неодно
кратно оказывал им помощь в 
решении актуальных проблем 
интенсификации металлургиче
ских процессов. 

Родина ^ ^ у | | ё 9 Ш ^ Ж ^ 
ю щ и е ^ а д е п ' г р т - . о д н а наело-

оардина, наградив его 
орденами и медалями С С С Р , а 
также удостоив высокого зва
ния Героя Социалистического 
Труда. Он был депутатом Вер
ховного Совета С С С Р всех со
зывов. 

Память об Иване Павловиче 
Бардине навсегда сохранится в 
сердцах магнитогорских метал
лургов, знавших его как чутко
го и отзывчивого человека, вы
дающегося советского ученого 
и общественного деятеля. 

Ф. ВОРОНОВ, В. Ж И Р К И Н , 
В. З У Д И Н , В. К И С Е Л Е В , 
К. П Л И С К О Н О С , в. ко
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В. ГОРНОСТАЕВ, А. ТРИ
ФОНОВ, М. АРТАМОНОВ, 
A. С О Л О В К О В , Я. ГОНЧА-
РЕВСКИЙ, С. ВАВИЛОВ, 
B. КОЖЕВНИКОВ, Г. СА
ВЕЛЬЕВ, С. Д И Д Е Н К О . 
Б. М Е Л Ь Н И К О В , Е. ДИКШ-
ТЕЙН, А, М А Н Ь К О В , 
Н. РЕИЗОВ, А. ШАТИЛИН 

и другие. 
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